

India y China.

El correo de la China y de la India nos ha traído hoy noticias de Hon-Kong de 28 de Febrero, y de Bombay del 17 de Marzo.

Los periódicos de la India nos cuentan detalladamente la victoria conseguida el 21 de Febrero contra los sikhs por el ejército de lord Gough. La batalla no estuvo indecisa un solo momento, y la derrota de los sikhs ha sido completa; todos los equipajes, víveres y municiones han caído en poder de los ingleses. De 60 cañones que tenían de todos calibres, 53 han sido cogidos; la victoria ha costado á los ingleses 5 oficiales y 92 soldados muertos; 24 oficiales y 682 soldados heridos. En vista de la importancia de los resultados obtenidos, la pérdida ha sido de poca consideración.

La victoria parece que ha sido tan decisiva que lord Gough se prepara á marchar á Simla, en el Himalaya, para descansar de las fatigas de la campaña, despues de haber puesto al general Gilbert á la cabeza de 12,000 hombres con la misión de pacificar el país hasta el Indo. Se tienen noticias del general Gilbert hasta el 2 de Marzo, y no hallaba obstáculo alguno en su marcha.

Sher-Singh y su padre Tchattar-Singh, que se dice están heridos de la batalla del 21, han pedido muchas veces capitulación, pero los ingleses quieren imponerles la condición de rendirse á discreción.

El resto de la India goza de la paz mas completa, y las noticias comerciales que llegan de diversos mercados son satisfactorias.

En China la situación es siempre la misma. La principal preocupación de los europeos y de las autoridades chinas es la llegada del plazo del 6 de Abril, á cuya época deberán abrirse las puertas de la ciudad tártara Canton á los extranjeros. En el corriente del mes de Febrero se han verificado muchas entrevistas en Bogue, entre el virey de la provincia de Canton, Seu, el gobernador de Hon-Kong, M. Bonham, y el ministro americano, M. Davis; pero no se sabe nada acerca del resultado de estas entrevistas.

Siam.

Nos ha llegado de Bangkok una de esas noticias que causan poca emoción entre los asiáticos, pero que en Europa producen siempre la mayor sorpresa. El rey de Siam ha hecho decapitar por la mano del verdugo al príncipe Kroom-Soun-Yat, primer ministro del Estado y su tío paterno.

Parece que hacia algun tiempo este tío del rey se hallaba á la cabeza de una conspiración que tenia por objeto echar del trono á su sobrino para colocarse él; acusado de conspiración por algunos de sus falsos cómplices y convicto con la infinidad de testimonios verídicos que se presentaron, fué ejecutado el 20 de Diciembre en el lugar ordinario del suplicio. El verdugo mayor, armado de una pesada maza de palo de sándalo, le dió primeramente un violento golpe en la nuca, de cuyas resultas el príncipe cayó sin conocimiento: entonces los ayudantes del verdugo vinieron armados con mazas semejantes y le molieron sucesivamente todos los huesos, porque tal es el jénero de muerte á que las leyes del país condenan á los príncipes traidores á sus soberanos. Una semana despues se cortó la cabeza á otros cuatro ministros de Estado convictos tambien de traición, y todos sus cómplices sufrieron penas proporcionadas á la parte que cada uno habia tomado en la conspiración.

NOTICIAS DIVERSAS.

Se lee en La Crónica de Nueva-York de 25 de Abril:

“Leemos en los diarios de los Estados del Sur, que el mal tiempo que hizo á mediados del presente mes en aquella seccion del país, ha perjudicado considerablemente las sementeras de todas clases, y muy particularmente los plantíos de algodón, arroz y maiz; en estos últimos el hielo y la nieve han destruido campos enteros que pocos dias antes presentaban la vegetación mas hermosa. Este tiempo de hielo y nieves en las provincias del Sur, y en la estación presente, es un fenómeno; en algunos puntos la nieve llegó á tener varias pulgadas de profundidad. Tambien han sufrido mucho los árboles frutales y toda clase de vegetales; la cosecha de duraznos se cree que será escasisima por igual razón; la de manzanas será la que menos sufrirá.

En los Estados del Norte, que tambien han sido visitados por este mal tiempo, la agricultura en general ha sufrido daños, pero no de un carácter tan grave como los del Sur.” (La Crónica.)

PERDIDA DEL VAPOR “FORTH.”—Nuestros lectores tendrán aun presente la pérdida de este magnífico vapor, que dió lugar á una acción contra el capitán por parte de la compañía. El tribunal encargado de este asunto declaró que la pérdida del Forth debía ser atribuida, 1.º á un error en los calculos, que debían ser rectificadas por nuevas observaciones, y por falta de cuidado en la sonda. 2.º al no observar las ordenanzas de la compañía que prescriben frecuentes

sondajes. 3.º á la falta de un farol en su correspondiente lugar. En otros términos el olvido de los principales deberes, y falta de disciplina han ocasionado la desgracia. En vista de estos cargos, el tribunal ha resuelto, que el capitán y su primer teniente quedarían exonerados de sus empleos, y serían expulsados de la compañía, que el segundo teniente ocuparía el lugar de tercero durante el viaje, y que el tercero teniente bajaría al grado inferior durante un año entero.

Esta sentencia no deja de ser severa. Pero la compañía hubiese hecho bien en imitar á los americanos que prohiben el brandy á bordo de sus buques. (C. de los dos M.)

VARIEDADES.

AMOR Y HONOR.

(Continuacion.)

“Quien no habrá experimentado una vez á lo menos los tormentos de una separación!... Nosotros contraemos con tanta facilidad la dulce costumbre de existir al lado del objeto de nuestro amor, de respirar el aire que respira, que cuando carecemos de su presencia parece que perdemos la mitad de nuestra vida... Ramon entregado á la melancolía, y á la mas viva agitación, conoció que el solo medio de evitar el último período de la desesperación, es viajar. En las afecciones del alma, el movimiento del carruaje, la diversidad de los objetos que se ofrecen á la vista, la mutación de los lugares producen el efecto del opio sobre ciertas afecciones del cuerpo: no se cura, pero se embota el dolor; cuando el mal es incurable ¿no es conseguir mucho sufrir menos? Ramon quiso hacerlo así; para esto despues de haber pasado algunos dias en Madrid salió para Paris, á donde llegó á los cinco dias. Esta inmensa capital, sus reuniones, representaciones teatrales y sesiones académicas que se verificaban diariamente, y á las que procuraba asistir, le distraían algun tanto del objeto principal de su viaje: en las reuniones particulares se mezclaban asuntos políticos con las discusiones literarias; pero estas obtenían siempre la preferencia. El nacimiento de Ramon y su cualidad de extranjero le daban acogida con benevolencia en todas partes, y á todas llevaba el pesar de la ausencia y la memoria de Isabel. Su pena no experimentaba mas alivio que cuando se hallaba en compañía de dos jóvenes compatriotas, Gonzalez y Saavedra: llegó la primavera, y como este último, entusiasta admirador del Dante y del Ariosto, desease recoger nuevas inspiraciones en el suelo natalicio de aquellos, propuso á Ramon que hiciesen juntos el viaje á Italia: fueron hasta Florencia, en donde Saavedra alquiló una habitación, siguiendo Ramon su viaje, y despues de haber visitado á Nápoles y las costas de Sicilia, vino por último á fijarse en Roma. El aspecto noble y melancólico de esta vasta ciudad, sus estériles campiñas, que llevan el sello de la desolación, sus ruinas patentizando la vanidad de las obras humanas y la fragilidad de los imperios; el polvo de los grandes caminos imperiales, que ni aun conservan las huellas del carro de los dueños del mundo: toda esta reunión de gloria pasada, de desolación y luto, estaban en armonía con la situación de Ramon. A las orillas del Tiber, en el Panteon que tantos Dioses habian abandonado para ceder su puesto al verdadero Dios: bajo las bóvedas de la basilica de San Pedro: en el seno de aquellas catacumbas donde se preparaban los primeros cristianos para recibir la palma del martirio, como en nuestros dias se prepara una fiesta, allí Ramon hallaba siempre á su Isabel: era ella para él como la fantasma dulce y cruel que encantaba y atormentaba al Taso en la corte de Ferrara, en su prision y en las riberas del Tesino y Medutauró.

Acababa de cumplirse el tercer año de su destierro: una noche que se encontraba colocado en la ventana de su aposento observando el efecto admirable que producía la luna sobre los arcos medio demolidos del coliseo; fijado su pensamiento en las nubes que por intervalos oculaban el astro de la noche, ó dejaban penetrar su luz con todo su esplendor: “Así, decía, la existencia está llena de contrastes y misterios, y la felicidad y la desgracia iluminan y oscurecen alternativamente nuestro destino. Cuando se hallaba entregado á estas ideas oye abrir de repente la puerta de su aposento, y su criado le entrega una carta que acababa de llegar de España: un presentimiento que no puede definir le ajita... el temor, y yo no sé que esperanza le llena de la mayor perturbación... rompe el sello... ¡cual es su asombro, cual su regocijo al no ver en aquella carta mas que una rama seca de ciprés!... al instante el porvenir mas feliz se presenta á su imaginación, y le halaga con las mas dulces esperanzas. No duda que ya es libre Isabel, y que ella al recordar su desdichada cuenta con pertenecerle sin ser culpable: así lleno de esta idea, dispone su regreso á España, á donde llega felizmente.

Transportémonos con Ramon al jardín de la casa de

su tío: como palpita su corazón al descubrir por entre las ramas de aquellos antiguos árboles, el pabellon en el cual supo que era amado!... se presenta á su tío, que le acoge con la mayor bondad, y le anuncia que un año despues de su destierro habia muerto el marido de su hija de un efecto pulmonar resultado de las fatigas de la caza; y le propone presentarse á la joven viuda; y á pesar de su turbación advierte Ramon sobre el costurero de Isabel un vaso que contiene una ramita de ciprés: Isabel iba á deber su felicidad al árbol lúgubre, siendo en adelante su fruto sagrado y su vista alegre! levanta el velo que cubria su cabeza y dirigiendo á su primo una mirada llena de ternura: ya cesó, le dijo, vuestro destierro!... ya recibisteis la carta de gracia; pero os aconsejo, añadió con sonrisa encantadora, que quedeis prisionero en esta casa... de cansad en mí del cuidado de dulcificar los rigores de vuestra cautividad.” Isabel, exclamó Ramon, postrándome á vuestras plantas, yo soy vuestro amigo, vuestro amigo! si, lo juro, mi dulce cautividad será eterna! Qué sea tu esposo, hija mia, dijo Don Alfonso; pues quien tan bien supo conciliar el amor con el honor merece la felicidad.

(Revista de El Español.)

PUERTO-RICO 5 DE JUNIO DE 1849.

SUSCRICION.

Sigue la abierta en favor de la familia del difunto Don Marcos Ortiz de Taranco.

Table with columns for names and amounts in Onzas and Pesos. Includes Sr. Brigadier, Jefes y Oficiales de Ingenieros, Sres. Jefes y Oficiales de Iberia, etc.

Total hasta el 4 de Junio. 35 460

El encargado por S. E. José A. Argüelles.

RELACION de las multas que han impuesto varios Alcaldes, Correjidores y Tenientes á guerra en el mes de Abril próximo pasado por las causas que á continuación se expresan.

Table with columns for names and amounts in Ps. Rs. Lists various individuals and their respective fines.